

BAB II

KERANGKA TEORETIK

A. Kajian Pustaka

1. Hakekat Pekerjaan

Pekerjaan merupakan sesuatu hal yang penting dalam kehidupan manusia. Karena dengan pekerjaan mereka memenuhi semua kebutuhan hidup mereka, baik itu kebutuhan rohani maupun jasmani. Dengan pekerjaan pula setiap individu bisa mengaktualisasikan dirinya dan juga menunjukkan kemampuannya.

Pekerjaan berkaitan erat sekali dengan istilah karier. Terdapat beragam definisi kata "karier", definisi-definisi tersebut datang dari beberapa ahli psikologi dan sosiologi vokasional. Mereka mendefinisikan karier dengan landasan disiplin ilmunya masing-masing berikut gaya dan cara pandang mereka yang berbeda mengenai karier, baik dalam aspek bahasa maupun dalam dunia bimbingan.

Dari beberapa definisi tentang karier, pekerjaan menjadi aspek utama dalam karier dan perjalanan hidup seseorang. Ini menunjukkan bahwa karier identik dengan pekerjaan atau profesi yang ditekuni seseorang secara serius dan runtut sepanjang hidupnya. Sejalan dengan hal tersebut, Super (dalam Herr and Cramer, 1984) – seperti yang dikutip oleh Muslihati- menyebutkan beberapa kegiatan-kegiatan yang berkaitan dengan pekerjaan

dapat bekerja dalam waktu dan cara yang disukainya, dan (3) dapat mengatur keuangan secara mandiri. Dengan menjalankan usaha mandiri, seseorang dapat berperan sebagai hakim dan juri bagi diri sendiri. Sehingga dia dapat berkreasi sesuai dengan pola pikir dan keinginannya.

Disisi lain, usaha mandiri menuntut keterampilan pengelolaan yang cukup baik. Keterampilan ini diperlukan untuk menghadapi kemungkinan kesulitan yang akan dihadapi oleh pengelola. Pengusaha sering menghadapi kesulitan yaitu : penghasilan yang tidak stabil, persaingan usaha yang cukup ketat, manajemen yang belum tertata rapi, dan ketidak mampuan mengontrol segala keputusan dan kebijakan secara ketat. Hal ini disebabkan pemilik usaha mandiri cenderung terlalu sering *permissive* dan subyektif dalam menjalankan usahanya.

Bekerja diperusahaan juga mengandung kekurangan dan kelebihan. Kekurangannya adalah, sebagai pekerja di perusahaan, setiap karyawan harus mengikuti aturan kerja yang ditetapkan oleh perusahaan. Aturan tersebut terkadang membelenggu kreatifitas kerja para karyawan sehingga memicu ketidak puasan kerja. Adapun kelebihan bekerja diperusahaan adalah kesempatan jenjang karier yang cukup jelas dan pendapatan yang stabil dan rutin.

Paparan diatas mengarah pada kesimpulan bahwa karier adalah runtutan perjalanan kehidupan seseorang. Di dalamnya terdapat beberapa aspek penting, salah satunya adalah pekerjaan. Setiap orang memiliki nilai-nilai individual, baik berupa nilai-nilai spiritual dan nilai-nilai budaya. Nilai-nilai tersebut melatar

waktu, berunsur sunnah Nabi Muhammad, bersifat dinamis, dan menantang. Berdasarkan pertimbangan tersebut, santri memilih pekerjaan berdagang atau berwiraswasta, dan bertani. Namun mereka takut dan segan untuk menjual jasa membaca dan mengajar Al Qur'an. Pilihan hidup menjadi penghafal Al Qur'an ditentukan oleh dorongan orang tua, keluarga, teman sebaya, dan senior. Sedangkan dorongan terkuat berasal dari orang tua. Sebagian santri mengaku bahwa orang tua menyuruh mereka menghafalkan Al-Qur'an. Dalam penelitian ini disebutkan bahwa, semua pandangan dan pemaknaan santri dilandasi oleh filosofi hidup, yaitu : *dunia adalah media ibadah*. Tugas utama mereka adalah beribadah dan menjaga hafalan Al Qur'an. Para penghafal Al Qur'an yakin bahwa akan adanya jaminan dari Tuhan pada diri mereka. Keyakinan ini membuat keinginan mereka pada harta dikendalikan oleh kepercayaan pada takdir dan takaran dari Tuhan.

2. Penelitian yang kedua yaitu oleh Muhammad Huzaini, yaitu penelitiannya tentang makna etos kerja bagi pengemis di desa Pragaan Daja Sumenep. Dalam penelitian ini, peneliti berusaha mengungkapkan tentang makna etos kerja bagi kaum pengemis di desa Pragaan Daja yang notabene profesi penduduknya adalah sebagai pengemis. Bagi mereka jalan untuk mencari nafkah hanya dengan mengemis. Bahkan ada syarat tertentu bagi kaum laki-laki yang akan menikah harus membiayai biaya pernikahannya dengan mengemis, dan apabila hal itu tidak dilakukan maka orang tua si gadis belum akan menikahkan putrinya. Mengemis sudah menjadi adat istiadat yang

mendarah daging di desa Pragaan Daja. Mereka hanya berbekal kantong untuk meminta-minta. Bahkan mereka mengemis hingga jauh dari desa Pragaan Daja sampai ke Jawa. Mengemis merupakan pekerjaan satu-satunya bagi mereka untuk dapat memperoleh harta kekayaan. Etos kerja bagi mereka adalah dengan bergiat diri dalam mengemis.